

# Murcia

# EL Liberal

# Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes  
En el resto de España: 5 pesetas trimestre  
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres  
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1.  
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

## EDICION DE LA MAÑANA

### El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

DESDE TORTOSA

### CRÓNICA DEL ECLIPSE

Llegada de trenes.—Principio del eclipse.—Decepción inmensa.—Fin del eclipse.—Impresiones generales.

(Para EL LIBERAL)

Es labor difícil la de dar cuenta a mis lectores de la animación extraordinaria e inusitado movimiento que esta mañana se ha podido observar en las calles de la, de ordinario, monótona y aburrida Tortosa.

Los trenes especiales que las compañías de ferrocarriles han puesto en función para que sea fácil el viaje, a las poblaciones comprendidas en la zona de la totalidad, vienen atestados de forasteros que, ávidos de experimentar las complejas impresiones de la observación de un tan importante fenómeno celeste, no han dudado un momento en decidirse a emprender el rumbo hacia estas regiones.

El cielo, por su parte, se ha mostrado desde un principio en su completa y diáfana limpidez, sólo a largos trechos maculada por un que otro grupito de cirrocúmulos incapaces de inspirar temor a nadie.

A la hora por los astrónomos anunciada, y en el punto del limbo solar predicho por el cálculo, háse iniciado el primer contacto, y, con él, el comienzo del eclipse.

Dos manchas gigantes (entre otras de menor importancia) destacaban poderosamente sobre la superficie del Sol.

Una de estas manchas, de tamaño verdaderamente colosal, hallábase situada en la parte Sudoeste del disco solar y algo cerca del borde del mismo; y la otra, grande también, aunque no tan exajeradamente, se encontraba junto al centro del círculo luminoso formado por el astro del día.

A las doce y treinta minutos aproximadamente, alcanzaba y cubría, el negro disco de la Luna, esa última mancha y breves momentos después distraíase mi atención (y seguramente la de una inmensa mayoría de los que el eclipse observábamos) viendo acercarse, a pasos de gigante, a una compacta masa de amontonados cúmulos, de tal espesor que a cualquiera hubieran parecido, mirados de golpe, pluviosos nimbos.

Invidiome de pronto ese temor inexpresable que sólo se siente cuando se pierde la esperanza de adquirir algo de lo que mucho se ha deseado. Y como (pese a los espíritus pusilánimes) en las condiciones normales de su funcionalismo jamás nuestra imaginación es pesimista, quisé por un momento consolarme y reavivar mi mortecina ilusión pensando que el enfriamiento atmosférico producido por la falta continua é insensible del calor solar originaría una corriente de aire que arrastraría consigo aquel montón de inopertunas nubes. Contaba ansiosamente, por este motivo, los minutos que faltaban para que se iniciase la totalidad y buscaba con ojos escudriñadores en las lejanas lontananzas del horizonte un claro desde el cual me fuese posible contemplar la corona, sin el estorbo de aquel túpido velo de acuosos vapores que interceptaban la luz solar.

Poco a poco he ido perdiendo las esperanzas de admirar este fenómeno en toda su esplendente belleza: el cielo, por momentos más oscuro y más encapotado, ofrece el más triste aspecto imaginable.

Entonces, por sufrir del mal el menos abandono mis aparatos y lanzome a mirar, desde un más elevado punto de observación, el fantástico espectáculo que ofrecen las lejanas montañas a las cuales aun no llegó la sombra proyectada por la Luna.

Mi decepción es grandísima, pero un clamor sordo que surge de todas partes como energética protesta contra esa jugarrera meteorológica, me dice bien claramente que este mi desengaño, es común a algunos millares de personas.

Y aún lo más triste es que la Naturaleza, en su proceder eternamente inguilar, ni siquiera a los hombres científicos concede privilegios, y de igual modo veda la contemplación de la corona al misero patán que observa el cielo a través del oscuro vidrio de una rota botella de cerveza, que da al traste con los proyectos del inteligente astrónomo que escudriña las celestes regiones tras el ocular de ecuatorial perfeccionada.

El fenómeno ha llegado a la fase suprema y la oscuridad envuelve la población.

Un grito colosal y unánime atruena el espacio: allá arriba, a través de un improvisada ventanilla formada en la masa de la interpuesta nube, brilla radiante y esplendorosa la corona solar... para escondérsele inmediatamente cual mofándose de nuestras ansias y nuestros sentimientos.

Al fin la nube pasa y los dos astros se hacen visibles, pero ya el espectáculo perdió su encanto verdadero: ha entrado el fenómeno en el segundo periodo de la parcialidad.

Y de igual modo que en la inmersión la Luna fué lentamente interceptando los rayos solares, ahora y en movimiento inverso va el astro de la noche desapareciendo por el opuesto lado, reintegrándonos, al emerger, la luz que momentos antes no había arrebatado.

La intersección es cada vez menor: la mordedura va por instantes haciéndose más pequeña, hasta que, al iniciarse la tangencia de ambos discos, con el último contacto finaliza, el tan esperado y emocionante fenómeno.

Terminó, pues, todo lo que se refiere estrictamente al hecho, a la causa; pero quedan aun las consecuencias, los cálculos: donde acaba la acción natural, comienza la investigación intelectual del hombre. Hagamos votos porque estas investigaciones sean fructíferas en prácticos resultados y aguardemos el próximo eclipse de 1912, el cual, a pesar de presentarse para la Ciencia en malas condiciones de observación, tal vez a nosotros los profanos en los áridos asuntos astronómicos proporcione el placer que hoy una nube nos ha arrebatado.

Evello Bruil Vila

Tortosa 30 de Agosto 1905.

### El puigcerverismo en Murcia

Se ha hablado estos días, con versiones diversas, de la suerte que la política de Puigcerver ha de correr en adelante en Murcia.

En las diferentes apreciaciones se ha recorrido la escala del opinar, de extremo a extremo: se ha dado por muerto a ese partido y se le ha pronosticado vida nueva y floreciente, con el concurso de elementos que habían de contribuir a su reorganización.

Así las cosas, podemos asegurar que no están en lo cierto los que sostienen la primera de estas opiniones ó sea la de la desaparición del partido puigcerverista de la política murciana.

Autorizadamente se nos dice que Puigcerver tiene el propósito de sostener en Murcia y en la provincia, con los amigos que le sigan y los elementos sin clasificación política en este momento que se le aproximan, la influencia conquistada durante muchos años.

En confirmación de esto se nos ha hecho notar que no falta quien vaya en los distritos a la lucha como candidato sin otra significación que la de puigcerverista y se nos ha asegurado que Puigcerver está dispuesto a conceder sus poderes ó los ha concedido ya a alguna persona significadísima en la política local, que no rehusará el encargo y que pondrá en el cumplimiento de esta representación su ciencia y su experiencia política.

Al llegar hasta nosotros estas noticias con el deseo de que trasciendan al público, nos apresuramos con gusto a consignarlas, para conocimiento de cuantos siguen con interés el desarrollo de este periodo accidentadísimo en la historia de la política local.

## CARTAGENA

Un banquete

Anoche con motivo de celebrar su fiesta onomástica el capitán general del Departamento señor Marqués de Pílares, obsequió con un banquete a los generales y jefes del Ejército y Armada, en el palacio de la capitania general.

Aflicción de fragata

Procedentes de los diferentes puntos de su residencia llegaron a esta ciudad en el día de ayer los 26 alféreces de fragata, que hoy habrán embarcado en el buque escuela de torpedos «Lepanto», donde han de hacer el curso de ampliación.

La tormenta

La tormenta desencadenada sobre esta ciudad en la pasada noche, fué de las mayores que aquí se han conocido.

A una menuda pero compacta lluvia, acompañada una serie no interrumpida de relámpagos y estruendosas detonaciones, precursoras de otras tantas chispas eléctricas, cuyos resplandores y ruidos han tenido atemorizado toda la noche al vecindario.

A las tres de la madrugada un trueno tremendo hizo retumbar todos los cristales y edificios, haciéndonos temer por un momento una espantosa catástrofe.

La corriente eléctrica que se desprendió en aquel momento de las preñadas nubes, fué atraída hacia la torre de la

iglesia del barrio de Santa Lucía, donde ha causado grandes desperfectos.

Otras muchas fueron recogidas por los numerosos pararrayos de la población y por los cables conductores de la luz eléctrica, centrales de telégrafos y teléfonos.

La lluvia terminó esta madrugada. El cielo continúa encapotado y amenazando repetir la función.

Lo del robo

Como dijimos ayer, las autoridades continúan sin descanso en sus gestiones para conseguir el descubrimiento de los autores del atrevido robo cometido en el domicilio del médico D Miguel Angel de la Cuesta, guardando como desde un principio, la más absoluta reserva.

Nosotros, por conducto ajeno a ellas, sabemos que «ay algunos detenidos, de quienes se espera saber algo que dé con el verdadero rastro y sabemos muchas cosas más, de las cuales guardamos también reserva por ahora, por no entorpecer la acción de la justicia, entre ellas, que se hacen gestiones en otras poblaciones cercanas a esta».

1.º Septiembre.

(POR TELÉGRAFO)

Acto heroico.—Dos tripulantes salvados

Cartagena 1 (530 t.)

El carabinero Juan Espinosa Tudela ha salvado de una muerte segura y con gran exposición de su propia vida a dos tripulantes de una barquilla que se ha volcado hallándose fuera del puerto.

Juan Espinosa posee por otro caso análogo la cruz laureada de San Fernando. La conducta del heroico carabinero es elogiada por todas.

## PROFECIAS DEL GENIO

Apenas registra el mundo de la ciencia un adelanto portentoso que no haya sido previsto ó imaginado con mucha anticipación en la fantasía de un poeta ó de un pensador notable. La imaginación brillante y cultivada de los que viven soñando ideales ó admirando en la Naturaleza un caos de visiones sublimas, realiza el milagro de esos augurios maravillosos, como presentimiento de algo que ha de ser realidad algún día, con el auxilio de la ciencia.

Fenelón presintió el invento de la fotografía en pleno siglo XVII, cuando en uno de sus libros apuntó los párrafos que traduzco a continuación:

«No hay ningún pintor en el país, pero cuando se quiere tener el retrato de un amigo, de un bello paisaje ó de un cuadro que represente cualquier objeto, se echa agua en un depósito cuyo fondo sea de oro ó plata bruñida y se coloca frente al líquido el objeto que se va a retratar. En seguida se hiela el agua y queda allí permanente la imagen reflejada en el espejo.»

El procedimiento de la moderna fotografía es algo muy distinto de lo que imagina Fenelón; pero revela cierta analogía en cuanto al principio en que se funda, que es lo de fijar una imagen óptica.

Pero ya se le acerca más un escritor francés del siglo XVIII, M. Tiphaigne de la Roche, que publicó en un libro estas frases:

«Según me dice el jefe de los Genios elementales, los rayos de la luz reflejados por diferentes cuerpos dibujan un cuadro sobre las superficies pulimentadas, los espíritus elementales han tratado de dar firmeza a estas pasajeras imágenes y compusieron una materia muy sutil, muy pegajosa que se seca con prontitud, volviéndose dura ó sólida al poco rato, por medio de la cual el cuadro está hecho en un abrir y cerrar de ojos. Untan una tela y la presentan como un espejo ante los objetos que quieren pintar; y lo que el espejo no pudo hacer, lo hace la tela con su unto pegajoso, que es conservar la traza ó impresión de los objetos. Se retira la tela, se la pone en un cuarto oscuro, y una hora después la pasta queda seca y se tiene un cuadro inimitable é inalterable, porque se ha tomado sus colores en el manantial ó origen más puro, en el cuerpo mismo de la luz.»

Esto, como se ve, parece la descripción de un invento muy semejante al de la fotografía en colores, que todavía no es realidad de una manera satisfactoria.

Nuestro gran Lope de Vega presintió el telégrafo eléctrico en los versos siguientes:

Con la rapidez del rayo las noticias han venido; sabe Dios si con el tiempo vendrán con el rayo mismo.

Y el mismo Lope podría creerse que profetizó el descubrimiento de los rayos X en estos versos:

La luz iluminaba su contorno tal vez, mas su figura no oponía a la luz, compacta, oscura su masa corporal; la luz en torno

no se extendía, no, de su contorno, que el reflejo su cuerpo trasapasa.

Vacilaba su forma a cada paso como se ve variar la de un objeto cercado de agua y a través de un vaso, y parecía que era solamente cada figura un árido esqueleto que con cuerpo aparente su desnudez disimular quería.

La telegrafía sin hilos fué adivinada por el inmortal Calderón de la Barca en estos versos del drama *El médico de su honra*:

Dicen que los instrumentos conformemente templados por los ecos dilatados comunican sus acentos. Tocan el uno, y los vientos hieren el otro sin que allí nadie le toque; y en mi esta experiencia se viera; pues si el golpe allá te hiriera, muriera y desde aquí.

Teófilo Gauthier en 1847 predijo el invento del fonógrafo, con estas palabras:

«Puede llegar un día en que la crítica perfeccionada por el progreso universal contará con medios de anotación estenográfica para fijar todos los matices de la declamación de un actor y no tendremos que lamentar la desaparición completa de aquellos rasgos de su genio completamente perdidos para la posteridad. De igual modo que hemos obligado a la luz a fijarse en una placa bruñida podremos recibir y guardar las ondas sonoras y conservar de este modo la ejecución de un aria de Mario, una estrofa declamada por Mme. Rachel, la serenata de D. Pasquale, un cuartet de Federico Lemaitre, las imprecaciones de Camilo y las declaraciones de amor de Ruy Blas deguerreos tipadas en el mismo verbo del artista.»

Treinta años después que Teófilo Gauthier soñó estas maravillas, el gran Edison pudo realizarlas con su invento incomparable del fonógrafo. Más todavía hubo otro escritor francés, Cirano de Bergerac, que se anticipó dos siglos a Gauthier en la concepción maravillosa del aparato registrador de la voz humana. Véase lo que dice Cirano en su obra *Viaje á la luna*:

«En la abertura de la caja he encontrado no sé qué cosa parecida a la maquinaria de los relojes, llena de mecanismos diminutos. A la verdad parece un libro, pero un libro prodigioso que no tiene hojas ni letras; un libro, en fin, para el cual no se necesitan los ojos, sino los oídos. Cuando uno quiere leerlo, mueve esta máquina mil pequeños nervios; da vueltas a la aguja sobre el capítulo que uno desea escuchar, y sale como de la boca de un hombre ó de un instrumento de música toda clase de sonidos que sirven a los lunáticos para la expresión del lenguaje.»

También explica Cirano en su obra la idea de los paracaidas para los globos, que habían de ser inventados un siglo después.

Juan Richepin cuenta que un novelista griego, Basilides Mnazio, de la época del bajo imperio presintió ó relató el hecho de un teléfono sin hilos. En una de sus obras menciona un desconocido, el cual, hablando con el emperador de Bizancio, Constantino Paleólogo, le propuso la aplicación de un invento para oír desde su palacio lo que se decía en el campamento de los turcos al otro lado del Bósforo.

Constantino acudió a la casa del misterioso personaje, y desde allí, junto a un aparato, al que se daba el nombre de «mastil de los relámpagos negros», oyó las voces de Mahomet que gritaba allí en el campamento enemigo. Mas, Constantino, en vez de utilizar el invento, creyó que el inventor era el mismo diablo y le atravesó el pecho de una estocada.

Tres días después, los turcos asaltaban los muros de Constantinopla.

Un ingeniero loco encerrado en el manicomio de Bediam, en el siglo XVIII, predijo el invento del ferrocarril y el túnel del Canal de la Mancha, (que aún no está hecho). Dijo que pretendía construir un puente desde Douvres a Calais, y hacer unos carros que sin caballos corrieran más que la posta.

El gran satirico inglés Swift, en su obra clásica *Viajes de Gulliver*, antecedió en mitad del siglo XVII la existencia de dos satélites girando alrededor del planeta Marte. Dos siglos después, en 1877 el astrónomo Mr. Hall, descubrió los dos satélites de Marte adivinados por Swift. También Cirano había dicho que Marte poseía cuatro satélites.

El descubrimiento del Nuevo Mundo fué previsto por Séneca a principios de la Era Cristiana, con estas frases:

«Un tiempo vendrá en el curso de los siglos, en que el Océano descubrirá al hombre una tierra inmensa y desconocida; el mar nos revelará nuevos mundos y Tule (Islandia) no será el límite del mundo.»

Estas palabras de Séneca fueron cita-

das por Colón en una carta dirigida a los Reyes Católicos.

El sistema que fija el movimiento de la Tierra alrededor del Sol fué previsto y anunciado por Pitágoras, Nicetas, Aristarco, Platón y Filolao como veinte siglos antes de nacer Copérnico. Este último, en su libro, declara que concibió su idea del Universo en la lectura de aquellos autores.

El Dante apuntó uno de los principios de la moderna Termodinámica, en estos versos del canto XXV del Purgatorio:

Guarda el calor del Sol que si fa vino Giunto all'umor che dalla vite cola.

«Considera el calor del sol que se transforma en vino penetrando en el jugo que la vid destila.»

La apertura del Canal de Suez fué anunciada por los oráculos. Cuéntase que cuando Neco, rey de Egipto, tuvo que decidir de la obra que había emprendido para unir el Mediterráneo con el Mar Rojo, por haber perecido 600.000 hombres en la empresa, consultó el oráculo y éste le dijo:

«Un bárbaro llevará a feliz término tu obra.»

En lo antiguo se calificaba de bárbaros a los extranjeros.

Aristo se anticipó varios siglos a señalar los fenómenos del hipnotismo provocado por el resplandor de un objeto brillante. En el canto octavo del poema «Orlando Furioso», dice que Rugiero se valió del escudo de Atlante para desaherarse de sus enemigos. «Levanta, dice, una parte de la seda encarnada que le cubre y la luz deslumbradora que arroja, obra como lo ha hecho otras veces. El cazador, el caballo y su perro caen en tierra, y al halcón no le sostienen tampoco en el aire sus alas. Rugiero los dejó vencidos por un sueño mágico.»

Nuestros poetas clásicos Argensola y Calderón, tenían ideas muy notables sobre la concepción del Universo y la constitución física de los mundos; pues el primero de los mencionados poetas escribía a mediados del siglo XVII el soneto famoso que acaba con estas líneas:

Porque ese cielo azul que todos vemos ni es cielo, ni es azul, ¡Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!

Y Calderón tenía en la mente formado un concepto muy parecido al de la moderna teoría de constitución de los planetas, cuando escribió esto:

Y del cadáver del sol cenizas son las estrellas que en sus rayos derramado, en sus luces dividido, es un planeta partido, es un Dios multiplicado.

Y es que los verdaderos poetas sienten vivo deseo de observar y meditar sobre lo más íntimo que esconde la Naturaleza. Procuran instruirse de cuanto alcanza la ciencia de sus días; y con la imaginación viva que poseen, conciben los más atrevidos planes teóricos.

El sabio que también es algo poeta en lo de aficionarse a admirar los prodigios naturales, fija su atención con más persistencia sobre un punto dado y descubre á veces una realidad parecida a la que soñó el poeta. De aquí la curiosa analogía de pensamientos y de fines que llevan. Los grandes descubrimientos ha dicho un autor, son las flores y los frutos de innumerables hipótesis concebidas por la paciencia. Las ideas del poeta flotan vagas y difuminadas en el éter del pensamiento; las del sabio físico son tenaces y persistentes; pero ambas nacen de la fantasía y de la observación que poseen estos dos hermanos, hijos de la inteligencia.

F. Girat.

## LA FERIA

Las lluvias han destruido el comienzo de la feria.

Más que la diana interrumpida, despareció a los vecinos el chaparrón de la madrugada, que fué bueno.

La feria se enhoró y los tinglados de casetas de todas clases chorrearán durante todo el día por sus techos de madera vieja y de lonas más ó menos consistentes.

Por la noche había una humedad, bastante a malograr todo intento de paseo.

Sin embargo, lució la iluminación de la Glorieta; tocaron las dos bandas de música y no faltó gente que pasara, con preferencia por los alrededores de la Glorieta y más que otra cosa para esperar la vez de entrar en el cinematógrafo «Salon Moderno» para ver las cintas del viaje del rey á París y oír los couplets franceses de Mr y Md. Cañtor.

Esta noche se inaugura el otro cinematógrafo, establecido en una buena instalación y con un magnífico órgano por los hermanos García junto al Instituto.

El programa oficial señala como fies-



ta para hoy el reparto de juguetes a los niños pobres a las seis de la tarde, en la Glorieta.

## INFORMACION DE MARINA

(POR TELÉGRAFO) Madrid 1 (415 t.)

El «Carlos V»

El Carlos V llegará a Cartagena el día 15 del actual.

La escuadra

Los buques de la escuadra se reunirán el próximo miércoles en Marín.

Harán un crucero por el norte de África y las costas de Levante.

## DIARIO DE MURCIA

EL AGUA

Por el pronto, las lluvias de ayer, que tan considerablemente han aumentado el caudal de nuestro río, y que habrán hecho, así mismo, que todos los cauces grandes y pequeños vayan llenos, han concluido con las sangrientas cuestiones de los riegos por este año. En la huerta de Murcia el agua es la paz, la tranquilidad, la fraternidad más envidiables. En no habiendo agua para que rieguen todos, tampoco hay padres para hijos.

Y esta agua de avenida y torrencial, tiene otra cosa que la hace inestimable por su mucho valor. Y es que no solo riega y cala la labor, sino que al mismo tiempo, por los arrastres que tiene, abona las tierras y las esponja.

Tengo por seguro, que desde que haya empezado a correr abundante por todas partes el agua de lluvia, a pesar de que aquí ha caído directamente del cielo, los huertanos han regado todo lo que han podido con la turbia y colorada de las acéquias.

Ayer era una delicia ver y oír llover y admirar como el agua corría por las calles. Hace ya tanto tiempo que estamos viviendo de agua de gracia, poca y regateada; ha sido la sequía tan larga y completa; que al saber que el río Segura ha vuelto a ser río y no serie de charcas muertas, se nos alegró el corazón.

Esta alegría no nos permitió asentir sino condicionalmente, a la especie de que la avenida pudiera causar inundaciones y desgracias. Y eso que estamos muy castigados por ellas y que muchas de las famosas inundaciones que más daños ha hecho en esta vega, han ocurrido, por la concurrencia de varias nubes, después de una larga sequía.

Peró la consideración de la inmensa cantidad de agua que falta, nos hacia dudar de que en algunas horas hubiera llovido para que sobrara.

Más, que el temor justificado de las inundaciones devastadoras, siempre lo hemos tenido del río Guadalentín, no del Segura; y como aquí está, hoy por hoy, enfiestado con la presa de Totana, es difícil que se repitan las pasadas catástrofes. El punto culminante de las Obras contra las Inundaciones, es aquella magnífica presa, *Non plus ultra* que la ciencia ha opuesto al terrible Guadalentín.

La presa de la Contraparada, precisa para la distribución del agua del Segura entre los dos lados ó mitades de esta huerta, es la que se cree que ha de haber experimentado algún contratiempo con la avenida en la parte de obra nueva que se estaba haciendo. Sería muy de sentir; y para cuando se pueda saber con certeza; debe tenerse todo preparado, á fin de no perder momento en la reparación de esa obra.

Los que recelan sin un verdadero motivo que las dichas obras pudieran dar ó quitar una poca agua más ó menos a los regantes del Mediodía ó del Norte, deben tener presente que lo primero para todos es que haya presa, Contraparada, y salida, porque sin ella aguas y otras tierras se quedarían de secano. ¡Y adiós, huerta de Murcia!

José Martínez Tornel.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 2 en San Antolin, por D. Pedro Pou, D. Mariano Navarro y demás difuntos de la familia. Mañana en las Agustinas. SANTORAL.—Día 2, San Antolin, mártir, y Santa Máxima. EN LAS AGUSTINAS.—El día 3 se celebrará, a las nueve de la mañana, una solemne función en honor de la Virgen de la Consolación ó Correa, predicando D. Rafael García Galera.

SEXTO REGALO TRES PREMIOS distribuidos en la siguiente forma: Primer premio, 125 pesetas.—Segundo premio, 75 id.—Tercer premio, 50 id. NOTA.—Los valores que nos envíen de fuera, deberán venir acompañados con un sobre en el que se indiquen las señas del interesado y debidamente franquizado, no respondiendo de los que no observan estos requisitos.

La comunión de regla será a las siete. Por la tarde a las cuatro predicará D. Juan Belmonte Castaño. Hoy sábado, al toque de oraciones, habrá salva. EN LA CATEDRAL.—Hoy empiezan en la Catedral las novenas de la Virgen de la Fuensanta. Por la mañana a las siete habrá misa rezada y a continuación se leerá la novena. Por la noche al toque de oraciones será la solemne.

EL HAMBRE EN ANDALUCÍA (POR TELEGRAMA) Hambrientos denunciados. Málaga 1 (11 m.). En la Sierra de las Yeguas, diez jornaleros hambrientos exigieron a un ganadero una oveja. Se las entregó; pero después los denunció a la guardia civil. Esta los ha capturado.

EL PREMIO MAYOR (POR TELEGRAMA) El premio mayor de la lotería del sorteo de ayer, está repartidísimo. Muerte de hambre. En la puerta de la Diputación provincial murió de hambre una niña en brazos de su madre, porque se negaron a admitirla en la casa de Maternidad, por faltarle algunos documentos. Obreros asfixiados. Zamora 1 (9 m.). En un horno de cal se asfixiaron tres obreros.

EL REY EN BILBAO (POR TELEGRAMA) Llegada de Mellado. Bilbao 1 (2:30 m.). De paso para Comillas, llegó Mellado, permaneciendo en el gobierno civil. El rey satisfecho. Bilbao 1 (10 m.). El rey está muy satisfecho con motivo de la terminación de la guerra ruso-japonesa. Ha elogiado la bravura de rusos y japoneses.

Ha estudiado los informes técnicos de las operaciones. Ha pedido informes sobre los alcances políticos y económicos que tendrá la guerra.

INFORMACION POLITICA

Las elecciones en Badajoz. Madrid 1 (12 t.). Prieto y Montero están resueltos a no suspender para Octubre las elecciones en Badajoz. Se dejará que el Congreso resuelva sobre la validez de las actas. Conflicto en Almería. Los candidatos ministeriales y el conservador han telegrafiado a Prieto diciéndole que es preciso se provea el gobierno civil, pues el gobernador está impidiendo. Han ocurrido en dicha capital graves desórdenes. Los comercios han sido cerrados a padrazas. Se han reconcentrado las fuerzas de la guardia civil de la provincia.

EL REGRESO DE CIERVA

En el correo de ayer mañana ha regresado de Madrid D. Juan de la Cierva. Los candidatos que le acompañaban han seguido su viaje hacia Cartagena. El interés de la gente política ha estado inmediatamente en averiguar las impresiones que traía de la corte el exministro murciano. Parece que éste vuelve tan resuelto, o más que cuando salió a que el partido conservador lleve a la lucha dos candidatos, sin dejar de ver con simpatía la candidatura recomendada por D. José Echegaray. Con estas idas y venidas y tantas diversas combinaciones no hay ya quien sepa cuál es la candidatura ministerial y mucho menos la que ha de salir triunfante en su día.

LORCA

De elecciones. El día 10 del próximo Septiembre tendrá lugar el acto de votación de los candidatos que por este distrito se presentan con la pretensión de ostentar en Cortes la investidura que tanto anhela a aquel que con amor patrio sabe representarla. El candidato republicano señor Rodríguez Valdés, que tan conocido es por sus relevantes dotes de orador y jurista, ha sido el designado por su partido como digno de tal honor. Los republicanos de Lorca y muchos que no lo son acudirán el día 10 en uso de su libérrimo derecho a depositar en las urnas electorales el nombre del ciudadano honrado que sus actos siempre los puso a la sanción del pueblo que lo vio nacer. Es de justicia que, desposeyéndose de toda clase de egoísmos y bajas pasiones que vienen siempre a entorpecer toda empresa que se inspire en los más nobles propósitos, surja de una vez la verdadera imparcialidad, para con ella saber tributarle el debido aplauso a todos aquellos que la ejercitan. Es necesario que el ciudadano vaya compenetrándose de lo que es obra redentora. La actitud de los lorquinos que apoyan con entusiasmo esta candidatura deja bien sentadas las grandes cualidades que posee el señor Rodríguez Valdés, cuya honradez acreedora le coloca al nivel de los hijos que aman a su pueblo y para su pueblo viven. Así es que el par-

tido republicano, cuyas muestras de cohesión y vitalidad son bien notorias, al presentarse como candidato por el distrito para que lo represente en Cortes, no hace más que rendir tributo de admiración y cariño al que por tantos títulos es digno acreedor a ello. Es de justicia. Nota importante. Al regresar de Aguilas esta tarde en el tren de las dos del mediodía D. José María García y penetrar en su domicilio, observó que todos los muebles se hallaban en desorden y fracturadas varias puertas. Alarmado por la sorpresa y comprendiendo había sido robado, dió voces de socorro, a las que acudieron gran número de vecinos de la plaza de Marín. Pudose comprobar que los ladrones, durante la ausencia del Sr. García y familia, penetraron en la casa fracturando la puerta del patio. Se han encontrado paquetes y otros útiles del oficio. Por la tribulación del Sr. García no se tiene aún conocimiento exacto de las alhajas, ropas y metálico robados, pero se supone fundadamente que su importe se eleva cuando menos a unos 14.000 duros. El capitán de la guardia civil, con el celo que le caracteriza, trabaja activamente para descubrir a los autores. Disparos. Anoche, en la céntrica calle de la Corredera y cuando mayor era la concurrencia de tranquilos y pacíficos transeúntes, desarrollóse un desagradable suceso que milagrosamente no causó víctima alguna. En la puerta del círculo llamado Cervetería, promovióse violenta reyerta entre D. Cristóbal Carrasco y José Navarro conocido por El Loring, haciendo éste al primero dos disparos de pistola sin otras consecuencias que la consiguiente alarma, carreras y sustos. Corrieron los municipales, el agresor ingresó en la cárcel y hasta otra. Teatro Guerra. Es un hecho que para la próxima temporada de obras teatrales en el hermoso coliseo de la plaza de Marín, la notable compañía de zarzuela del género chico que dirige D. Valentín García. Buen abono y platos completos, si, como esperamos, la lista de personal y repertorio se lo merecen. Última hora. Acentuase con insistencia y a última hora toma cuerpo el rumor de que D. Simón Mellado Benítez retira su candidatura a virtud de ordenes recibidas de sus jefes, y que se dispone a conyugar al partido conservador que acudilla, para notificarle las causas y motivos de tan inesperada retirada. Los trabajos del Sr. Mellado no serán perdidos, porque servirán para que los utilice apoyando, con los liberales, al candidato apasillado por el Gobierno D. Francisco Ruano Mazzuchelli, del que ya nadie se acordaba. 31 Agosto.

NUESTRO FOLLETIN

La hermosa novela de Jorge Ohnet que publicamos en nuestro folletín está próxima a terminar. En cuanto acabe daremos a conocer a nuestros lectores la no menos interesante novela del notable escritor francés A. Matthey que lleva por título LA BRASILEÑA

Esta obra, como todas las de su distinguido autor, es de las que empiezan a leerse y no se dejan hasta que se ha llegado al final: tal es el vivo interés que despierta. Como todas las que llevamos publicadas, esperamos que será del agrado de nuestros lectores, único objeto que nos proponemos al escoger las novelas que destinamos a nuestro folletín.

LA BRASILEÑA

Esta obra, como todas las de su distinguido autor, es de las que empiezan a leerse y no se dejan hasta que se ha llegado al final: tal es el vivo interés que despierta. Como todas las que llevamos publicadas, esperamos que será del agrado de nuestros lectores, único objeto que nos proponemos al escoger las novelas que destinamos a nuestro folletín.

Albacete

De política. Han regresado de Madrid los señores Coma, Chicheri, Ochando y Garvi, que habían ido a la Corte a asuntos electorales. No hubo acuerdo en la candidatura para diputados por esta provincia, quedando la resolución en manos del señor Montero Ríos. La solución que el presidente del Consejo de ministros ha dado al asunto, es la siguiente: Por Albacete, el Sr. Gómez Acebo, cerca del cual se trabaja para que acepte una senaduría por esta provincia, y si se consigue el candidato a la diputación a Cortes será el Sr. López Muñoz. Por Hellín, D. Francisco Chicheri. Por Almansa, Sr. Franco Rodríguez. Por Casas Ibáñez, el Sr. Vázquez Armero. Y por Alcaraz, un hijo político del señor Puigerver, cuyo nombre no recordamos. La candidatura para senadores la componerán los Sres. Ochando, Chicheri (D. J. P.) y López Muñoz ó Gómez Acebo.

AYUNTAMIENTO SESION DE AYER

La ha presidido el alcalde Sr. Peña y han concurrido los concejales Sres. Belandó, Diaz, Brugarolas, Alarcón, Martínez Villa, Estañ, González, Salvat, López Gómez, Serrano Alcázar y Martínez Zamora. Se han aprobado los expedientes de rúbrica, ó sea los de concesión de cestas, permisos a particulares para realizar obras, las cuentas de la anterior semana y el acta. Después ha pedido el Sr. Brugarolas se inscriba el nombre del insigne Balart en el monumento de murcianos célebres que hay en Santa Isabel, proposición que fue aceptada por unanimidad. Recordó el mismo concejal las proposiciones que tiene hechas sobre el tablado de la música.

Anuncios de cátedras vacantes. Otros de subastas de espantos. Causas que han de verse en el presente cuatrimestre en la sección primera de la Audiencia provincial y lista de los jurados que han de intervenir en ellas. Edictos de los juzgados de La Unión y Cartagena.

NUESTRO FOLLETIN

La hermosa novela de Jorge Ohnet que publicamos en nuestro folletín está próxima a terminar. En cuanto acabe daremos a conocer a nuestros lectores la no menos interesante novela del notable escritor francés A. Matthey que lleva por título LA BRASILEÑA

Esta obra, como todas las de su distinguido autor, es de las que empiezan a leerse y no se dejan hasta que se ha llegado al final: tal es el vivo interés que despierta. Como todas las que llevamos publicadas, esperamos que será del agrado de nuestros lectores, único objeto que nos proponemos al escoger las novelas que destinamos a nuestro folletín.

LA BRASILEÑA

Esta obra, como todas las de su distinguido autor, es de las que empiezan a leerse y no se dejan hasta que se ha llegado al final: tal es el vivo interés que despierta. Como todas las que llevamos publicadas, esperamos que será del agrado de nuestros lectores, único objeto que nos proponemos al escoger las novelas que destinamos a nuestro folletín.

Albacete

De política. Han regresado de Madrid los señores Coma, Chicheri, Ochando y Garvi, que habían ido a la Corte a asuntos electorales. No hubo acuerdo en la candidatura para diputados por esta provincia, quedando la resolución en manos del señor Montero Ríos. La solución que el presidente del Consejo de ministros ha dado al asunto, es la siguiente: Por Albacete, el Sr. Gómez Acebo, cerca del cual se trabaja para que acepte una senaduría por esta provincia, y si se consigue el candidato a la diputación a Cortes será el Sr. López Muñoz. Por Hellín, D. Francisco Chicheri. Por Almansa, Sr. Franco Rodríguez. Por Casas Ibáñez, el Sr. Vázquez Armero. Y por Alcaraz, un hijo político del señor Puigerver, cuyo nombre no recordamos. La candidatura para senadores la componerán los Sres. Ochando, Chicheri (D. J. P.) y López Muñoz ó Gómez Acebo.

AYUNTAMIENTO SESION DE AYER

La ha presidido el alcalde Sr. Peña y han concurrido los concejales Sres. Belandó, Diaz, Brugarolas, Alarcón, Martínez Villa, Estañ, González, Salvat, López Gómez, Serrano Alcázar y Martínez Zamora. Se han aprobado los expedientes de rúbrica, ó sea los de concesión de cestas, permisos a particulares para realizar obras, las cuentas de la anterior semana y el acta. Después ha pedido el Sr. Brugarolas se inscriba el nombre del insigne Balart en el monumento de murcianos célebres que hay en Santa Isabel, proposición que fue aceptada por unanimidad. Recordó el mismo concejal las proposiciones que tiene hechas sobre el tablado de la música.

Le contestó el Sr. Salvat, haciendo historia de su gestión respecto de la instalación del que actualmente ha hecho el Ayuntamiento y de otras que ha practicado sin resultado, para lo cual fue autorizado por la Alcaldía. Se acordó a instancia del Sr. Serrano Alcázar la adquisición de ejemplares de la obra Homenaje a la memoria de Federico Balart que ha publicado D. Carlos Cano. Y no hubo más asuntos, levantándose la sesión.

LA AVENIDA DEL SEGURA

La primera noticia. El río Segura, que hasta hace pocos días parecía un humilde arroyo, amenaza hoy con inundar las ricas vegas que de ordinario fertiliza. La primera noticia de la avenida la tuvo esta madrugada a las dos el gobernador por un telegrama del alcalde de Calasparra en que éste participaba que estaba descargando una horrible tormenta y que las aguas del Segura se habían elevado tres metros sobre su nivel ordinario. Medidas de precaución. En cuanto el señor López González recibió el citado telegrama reunió en su despacho al alcalde señor Peña, primer jefe de la guardia civil y oficial del gobierno señor Gironés. Las citadas autoridades cambiaron impresiones y como resultado de ellas el gobernador adoptó las siguientes precauciones: Telegrafió al guarda de la Contraparrada para que avisase frecuentemente el curso de la avenida. Se dispuso que las estaciones telegráficas de Cieza, Calasparra y demás que pueden comunicar noticias de la avenida, presten servicio permanente. Se comunicó por telégrafo al alcalde de Orihuela y a los partidos ribereños, por conducto de la guardia civil, las noticias de la riada para que se adoptaran las precauciones oportunas. Además se adoptaron las demás medidas que en estos casos son convenientes.

LA AVENIDA EN MURCIA

La gente madrugadora ha observado esta mañana que el río Segura traía una avenida extraordinaria. Las aguas arrastraban maderas y otros efectos, lo que probaba que las tormentas habían causado daños de consideración. La avenida era de más de dos metros sobre el nivel ordinario de las aguas. En los molinos de Los Alamos, San Francisco, Veinticuatro piedras y Marqués, se han adoptado precauciones para desalojarlos si la avenida aumentaba. Hallazgo de un cadáver. La curiosa multitud que presenciaba el aspecto imponente del río, ha visto qué sobre las aguas flotaba un cadáver. Inmediatamente se han lanzado a extraerlo muchos espectadores y algunos agentes de la autoridad. Después de varios intentos infructuosos se consiguió junto a la barca del Marqués, por un agente de orden público y un paisano, extraer el cadáver, depositándolo en la orilla. Es el de un niño como de 8 años de edad y se halla en estado de descomposición muy avanzada. En la cabeza no se le conocían las facciones ni el cuero cabelludo. En la región abdominal tenía una gran cavidad, y en general, su aspecto, era poco menos que el de un esqueleto, no pudiéndose apreciar si era niño ó niña. El juzgado se ha constituido en el lu-

Calasparra inundada

Las noticias oficiales recibidas de Calasparra, son desconsoladoras. El alcalde ha telegrafiado esta madrugada lo siguiente: La tormenta de anoche fue horrosa. La vega del Segura inundada con daños de consideración en arrozales, panizos, olivar, viñedos y demás hortalizas. Se han ahogado numerosas caballerías. Varias familias tuvieron que huir desnudas para poder salvar la vida. El jefe de la guardia civil de dicha villa telegrafía a su jefe comunicando análogas noticias. Telegrama de Cieza. Esta mañana se ha recibido un telegrama del alcalde de Cieza participando que ha descargado sobre dicha población una gran tormenta que ha causado perjuicios de consideración a los agricultores. Añade que el río Segura ha experimentado una crecida de tres metros sobre su nivel ordinario. Rumores de inundación. Se abrigan temores de que puedan inundarse los partidos bajos de nuestra huerta con poco que aumente la riada. Los partidos más en peligro de que esto ocurra, son el Raal, Llanó de Brujas y Alquerías. Las riberas del río por dicho partido están muy vigiladas para evitar se puedan producir desgracias. En toda la huerta reina gran inquietud con motivo de la crecida del Segura, pues las inundaciones y las sequías son

gar de la extracción, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito de autopostas del Cementerio de Nuestró P. Jesús. El estado de descomposición del cadáver hace suponer que se hallaba detenido desde hace bastante tiempo y que removiendo las aguas el terreno donde se hallara, lo arrastró. Inmenso gentío ha presenciado la operación de extraer el cadáver y las diligencias del juzgado. Los comentarios han sido variadísimos, haciendo suposiciones fantásticas sobre el hallazgo. Las autoridades no tienen noticia de quien pueda ser el muerto. Lluvia torrencial. Esta mañana ha descargado sobre esta capital una abundante lluvia. Las calles se han convertido en pocos instantes en caudalosos ríos, inundándose muchos pisos bajos. Gracias a que la lluvia ha durado poco tiempo, no ha ocasionado grandes perjuicios como de otra manera hubiera sucedido. Obras de la Contraparrada. El ingeniero director de las Obras contra las inundaciones Sr. Muguiza ha conferenciado esta mañana con el señor gobernador sobre los efectos que la avenida haya causado en las obras que se realizan en la presa de la Contraparrada. El Sr. Muguiza abriga temores de que estos perjuicios sean de consideración. Temiendo la avenida de hoy es por lo que aconsejó oportunamente que se hicieran con toda rapidez las obras durante el estiaje. Hasta que bajen las aguas no se podrá conocer con exactitud los daños que ha causado la avenida. El pantano de Lorca. En el gobierno civil no se ha recibido noticia que accuse avenida en el pantano de Lorca. Como la confluencia de avenidas del Segura y el Guadalquivir sería un peligro gravísimo para la vega, suponemos se habrá avisado al alcalde de Lorca para que comunique frecuentemente la altura del embalse del pantano y las avenidas que entren por los ríos Vélez y Luchana. Calasparra inundada. Las noticias oficiales recibidas de Calasparra, son desconsoladoras. El alcalde ha telegrafiado esta madrugada lo siguiente: La tormenta de anoche fue horrosa. La vega del Segura inundada con daños de consideración en arrozales, panizos, olivar, viñedos y demás hortalizas. Se han ahogado numerosas caballerías. Varias familias tuvieron que huir desnudas para poder salvar la vida. El jefe de la guardia civil de dicha villa telegrafía a su jefe comunicando análogas noticias. Telegrama de Cieza. Esta mañana se ha recibido un telegrama del alcalde de Cieza participando que ha descargado sobre dicha población una gran tormenta que ha causado perjuicios de consideración a los agricultores. Añade que el río Segura ha experimentado una crecida de tres metros sobre su nivel ordinario. Rumores de inundación. Se abrigan temores de que puedan inundarse los partidos bajos de nuestra huerta con poco que aumente la riada. Los partidos más en peligro de que esto ocurra, son el Raal, Llanó de Brujas y Alquerías. Las riberas del río por dicho partido están muy vigiladas para evitar se puedan producir desgracias. En toda la huerta reina gran inquietud con motivo de la crecida del Segura, pues las inundaciones y las sequías son

FOLLETIN DE EL LIBERAL (62) JORGE OHNET La Ferrería de Pont-Avesnes VERSION CASTELLANA DE LUCIANO NAJERA verdad me pesa ya el disimulo. Si, desde mi infancia te devuelvo en odio cuanto tú y tus iguales me habéis prodigado en caricias. Me has humillado durante diez años con tu nombre, tu fortuna y tu talento. Presbía, ya ves, hoy tengo millones, soy duquesa y te ves obligada a pedirme favores. —Mira lo que haces—dijo Clara.—Los de mi sangre no se dejan insultar impunemente largo tiempo. —Y yo—replicó la duquesa—llevo un nombre que me pone a cubierto de tu cólera. —Aplazaré de la conducta que tienes conmigo. —¿A quién?—preguntó Atanasia sonriendo. —Al mundo. —¿Cuál? El mundo a que yo he ascendido ó a que él que tú has bajado. —A cualquiera, al en que haya personas honradas para quienes respetar a los demás sea un deber y hacerse respetar un derecho. Ante esas personas, me entiendo, repetiré en voz alta lo que acabo de decirte; te mostraré cual eres, y veremos si el nombre que llevas, por grande que sea, basta para cubrir tu bajez y tu falsedad.

Quiso responder la duquesa, pero en vano buscó palabras en su corazón lleno de hiel. Sus labios se abrieron para escapar un silbido, y reducida al silencio, intentó insultar con el gesto; pero vio ante sí a Clara, tan amenazadora, con la mirada ardiente y agitados las manos, que tuvo miedo y retrocedió bajando la voz. —¿Es un escándalo lo que buscas? —Es una ejecución la que voy a hacer. Por última vez, accedes a lo que te pido? —No, y cien veces no—repitió Atanasia, recibiendo los dientes. —Pues ahora verás. Oprimida por los pasos, oíase crujir la arena de la terraza y llegaba al salón rumor de alegres voces. Apareció Felipe sobre la escalinata, dando el brazo a la baronesa. Siguióle el duque riendo con La Breda, y después Moulinet, que no se apartaba del brazo de Atanasia y Clara, pausadas, reñidas de pie, una frente a otra. La actitud de ambas jóvenes era tan significativa, que todo se detuvo en estupefacto. En aquel momento, Clara, alta la frente, con tranquila conciencia, fortalecida por los doctores sufridos, se adelantó al centro del salón, y designando a Atanasia con un gesto humillante, dijo: —Duque, lévete a tu mujer, si no quieres que la zache de mi casa delate de todo el mundo. Bligny permaneció impasible, dibujándose en sus labios leve sonrisa. Pero Moulinet, sin creer lo que oía, con extraviados ojos y levantando los brazos al cielo, exclamó: —¿Echar a mi hijo! A la duquesa, mi hijo!—replicó con énfasis, como si el insulto a ella lo fuera a toda la nobleza de Francia. Atanasia se dirigió al duque, diciéndole con penetrante voz: —Caballero, ¿me dejará usted insultar de este modo sin defenderme?

Bligny avanzó dos pasos hacia Felipe, y con perfecta tranquilidad le dijo: —¿A qué viene usted, caballero, lo que la señora Derblay acaba de decir a la duquesa? ¿Está usted dispuesto a excusarse ó pronto a aceptar la responsabilidad? —Las preguntas eran claras, atentas y duras como el acero. —Miró Clara con angustia a su marido. ¿La desautorizaría Felipe ó defendería regueltamente lo hecho? Tuvo un momento de horrible incertidumbre, durante el cual sufrió mucho más que había sufrido hasta entonces. Al oír a Bligny, acercóse Felipe, mostrando su elevada estatura, bastante más alta que la del duque, en todo su varonil vigor, y gravemente, con una energía que estremeció a cuantos le escuchaban, dijo: —Señor duque, cuanto haga la señora Derblay, y sea cualquiera el motivo que la impulse, lo sostengo como bien hecho. —El duque saludó con incomparable elegancia, volviéndose hacia La Breda, haciéndole una señal, y dijo: —Comprendido. —Ofreció en seguida su brazo a Atanasia, desconcertada, y salió siguiéndole Moulinet aturrido, y con el La Breda que murmuraba: —¡Mal negocio! Entre primos Bligny es el ofendido, y elegirá la pistola; ¡el amo de la ferrería es hombre muerto. —Al ver alzarse a su rival humillada y venciada, no pensó Clara en las terribles consecuencias de su audaz determinación; exhaló un grito de triunfo, y dirigiéndose a su marido con apasionado reconocimiento, dijo: —¡Oh, gracias, Felipe!—dijo extendiendo hacia él los brazos.

Pero instantáneamente, al ver a su marido de nuevo impasible, desapareció su entusiasmo. —No tiene usted nada que agradecerme—dijo éste.—Al defender a usted, lo que defendía era mi honor. Clara permaneció muda y sombría. —No olvide usted—añadió Felipe—que tiene aquí convidados, y que es preciso no sepa nadie lo ocurrido. Ofreció su brazo a la baronesa, cuyo nervio estaba tan excitado que tenía a la vez ganas de reír y de llorar. Clara enjugó una lágrima que se deslizaba por su mejilla, y sonriendo tristemente al barón, que había quedado junto a ella: —Vos—le dijo—puesto que es necesario, vamos a bailar. CAPITULO XVIII La noche pareció a Clara cruelmente larga. Solo en su dormitorio, comprendió toda la gravedad de la situación y se espantó. Había obrado ciertamente con perfecto derecho. Desafiada, amenazada, ultrajada en su domicilio por impasible enemigo, no pudo contenerse, y la noche de su casa. Pero su cuestión particular era ya general, y obligado su marido a defenderla, el choque con el duque inevitable. Creía estar viendo la enigmática sonrisa de Bligny cuando dijo «Comprendido», y esta sonrisa le estrechaba. Sabiendo cuán peligroso adversario era el duque, comprendió que si no podía evitarse el choque, Felipe estaba en gravísimo riesgo. Al terminar la fiesta había visto al barón y a Octavio en conferencia con La Breda y Moulinet. Preguntó a su hermano y a Prefout quienes le contestaron evasivamente, asegurándole con aspecto poco franco que las gestiones producirían un arreglo. Meditaba Clara qué arreglo

podía haber entre aquellos tres hombres que se odiaban. El duque había fijado claramente los términos de la cuestión: ó excusarse ó aceptar la responsabilidad; es decir, una reparación. Ni por un momento pensó que su marido diese explicaciones; por consiguiente, el duelo era inevitable. Pertenece Clara a una raza valiente, a cuyas mujeres jamás hizo palidecer el choque de las armas. Su abuela, una Bligny, había recorrido los hosodios, caminando de la Venetia con las banderas de «Eloifist», disparando su carabina, cuando la ocasión se presentaba, contra los azules. Su padre, el marqués de Beaulieu, a los dieciséis años se había encerrado en la Península donde le encontraron a los tres días bajo los escombros de la granja con un brazo roto de un balazo su raza era valerosa; pero al no temer a la muerte por sí, la temía por Felipe. La superstición intervino, y creyó que su casamiento con Derblay lo condenaba al destino, temiendo así el presentimiento de que si se baltaba su marido sería muerto. Evaporadas las esperanzas pasaron ante sus ojos. Vió sobre la hierba manchada de sangre a Felipe, tendido é inanimado, y al duque en pie con la pistola aún humeando en la mano, sonriendo con su périda sonrisa. ¿Por qué habían de elegir la pistola? ¿Por qué habían de batirse con armas tan peligrosas? Decíase en vano que acabó se batieron a espada; pero en continuo veía a los dos hombres con la pistola en la mano; oía a la doble detonación, acechando en el aire corta y azul humareda, y cayendo pesadamente al suelo Felipe, herido de muerte. Para librarse de esta pesadilla que, despierta, la dominaba, se asomó al balcón. La temperatura era agradable; la noche de una transparencia admirable y centelleaban las estrellas. Apagábanse en los árboles del parque los fríos luceros venecianos que, reanimados momentáneamente por alguna ráfaga de viento, bri-

El az te tradicional de nuestros sufridos huertanos.

En Orihuela también reina gran alarma por la riada.

Aquellas autoridades han agradecido el aviso del gobernador y lo han comunicado a los pueblos ribereños para que se adopten las necesarias precauciones.

Informes al ministro Las desconsoladoras noticias de Calasparra y Cieza, las ha comunicado por telegrama el gobernador al ministro de la Gobernación.

Tempo tormentoso En toda la región sigue el tiempo tormentoso, lo que hace aumentar los temores entre los agricultores.

Se cree que la tormenta de la noche anterior debe haber causado grandes daños además de los ya conocidos.

Autopsia El forense Sr. Ayuso le ha practicado la autopsia al cadáver.

Resulta ser el de un niño de unos ocho a diez años.

Por el avanzado estado de descomposición en que se hallaba no se ha podido apreciar si la muerte le ha sido producida violentamente.

Por el olor que despidió parece ser que ha estado enterrado en un estercolero ó letrina.

DE ESTA EDICIÓN

Decreto de la avenida La avenida del Segura no ha aumentado a pesar de los temores que se abrigan.

Las noticias de la Contraparada, recibidas anoche, eran que la riada había decrecido, aunque poco.

Hasta la hora en que escribimos estas líneas no hay nuevas noticias de Calasparra y Cieza, lo que hace suponer que no aumentó la avenida en la parte superior del río.

Línea férrea cortada Los efectos de la tormenta y de la crecida del río alcanzaron, como ocurre con frecuencia en estos casos, al ramal del ferrocarril de Albaterra a Torreveja. La vía quedó cortada en kilómetro y medio y con desperfectos en seis kilómetros.

Por este motivo se suspendió la circulación de trenes en dicho trayecto.

Noticias de Orihuela Orihuela 1 (7'35 n.)

Efecto de las abundantes lluvias que han caído, se han desbordado varias ramblas de este término, inundando las aguas algunos parajes de la huerta, donde se recibió la lluvia con indescriptible júbilo.

El río Segura, a la hora en que telegrafio, lleva dos metros sobre su nivel ordinario.

Los molinos de esta localidad están inundados.

Las autoridades han adoptado las medidas propias de las circunstancias, poniendo en conocimiento de los huertanos las noticias comunicadas por el gobernador de Murcia.

La lluvia ha causado desperfectos en la vía férrea.

Esta mañana no llegaron viajeros de Torreveja.

Las aguas han arrastrado gran cantidad de pimientos que estaban desecándose en las faldas de la sierra, causando grandes perjuicios a los productores.

El tiempo continúa lluvioso.

Anrigüedades romanas

Puede decirse que no pasa día sin que en la capital de Italia se descubran algunas ruinas de la antigua Roma.

Las últimas excavaciones han dado lugar a descubrimientos interesantes.

Durante los trabajos de cimentación realizados para construir casas para los empleados de ferrocarriles en la calle Manzoni, se ha descubierto un nuevo trozo de la antigua vía que por allí pasaba, viéndose aún, a lo largo de ésta, ruinas de muros.

Al hacer los cimientos de otra casa entre las calles de Lazio y Lombardía se ha descubierto otro trozo de muro con una cabeza de mujer en relieve. También se han encontrado algunas tejas con sellos del primer siglo del imperio.

En la calle Labicana se ha descubierto, en una casa particular, un trozo de vía antigua, cuyo suelco está cubierto de piedras poligonales.

Al pie de una colina de las afueras se han encontrado varias sepulturas de ladrillo, de las cuales solo una se halla en buen estado de conservación. En el suelco se ve un pequeño edículo y en las paredes algunos nichos.

En un trozo de ladrillo se ha descubierto un sello, del cual no se conocía hasta ahora más que un solo ejemplar encontrado en Ostia. En el sello se leen los nombres de los dos Petronios Mameriano y Setimius, el primero de los cuales fue cónsul el año 19. Los dos murieron por orden de Comodia.

Se ha hecho también un importante descubrimiento en las catacumbas, donde se ha encontrado el centro histórico del cementerio de Commodilla, en la vía Ostiense.

Al ser abandonado este cementerio, después de trasladados en el siglo IX los restos de los mártires al interior de la ciudad, quedó olvidado durante mucho tiempo. Casualmente se encontró en 1720 una gran cueva, pero no tardó en ser olvidada, porque un desprendimiento de tierras la ocultó nuevamente.

El comendador Orazio Marucchi obtuvo de la Comisión de arqueología sagrada permiso para realizar excavaciones en estos sitios, las cuales se vienen ejecutando desde hace pocos meses, habiéndose encontrado, no solamente la cripta que quedó oculta en 1720, sino también una gran extensión del cementerio subterráneo.

En esta parte se han descubierto pinturas, mosaicos y numerosos escritos, de los que ha publicado detallada información el comendador Marucchi.

Un trozo de sarcófago de mármol, se ha encontrado en las excavaciones realizadas en otra casa, así como tejas y ladrillos con sellos interesantes.

INTENTO DE SUICIDIO MUJER AL POZO

El hecho Anoche a las once próximamente se arrojó al pozo de su casa, Fuensanta Ochando, de 30 años de edad, casada, domiciliada en la calle de Rubio número 9, piso entresuelo interior.

Para llevar a cabo su fatal resolución, esperó que su esposo Lorenzo Donate y su hija, joven de unos 15 años de edad, estuvieran dormidos.

Pasó por entre ellos, en paños menores, bajó una pequeña escalera y se arrojó al pozo situado cerca de la escalera principal.

Los móviles Los móviles que indujeron a Fuensanta Ochando a atentar contra su vida, no son conocidas con exactitud.

Dicha mujer se halla enferma de la matriz, sufre altas fiebres y se supone que presa de la calentura, ha realizado el hecho, en un raptó de perturbación mental.

Otra versión del hecho, que también circuló en el lugar del suceso, supónia que Fuensanta Ochando sentía gran repugnancia a que la reconocieran los médicos y que se arrojó al pozo antes de verse precisada a ello.

El salvamento El pozo tenía poca agua y ésta no llegó a cubrir a la Fuensanta Ochando, que cayó de pie.

Los gritos de la desgraciada mujer fueron oídos por una vecina de la misma casa, la que pidió auxilio, acudiendo los serenos y vecinos.

Entre los que acudieron estaba el manguero municipal Ginés Cuartero, el que con gran heroísmo se arrojó al pozo, sostuvo a la Fuensanta, la ató con una cuerda que arrojaron los que estaban fuera y entre todos lograron extraerla, colocándola en su cama.

El manguero se dió un baño largo, pero fué felicísimo por cuantos vieron su acto de abnegación.

La Fuensanta no sufrió ninguna lesión, al menos en apariencia, pero dado su delicado estado de salud el remedio la agravó.

Acudieron a la calle de Rubio varios oficiales e individuos de la brigada de bomberos para realizar el salvamento, pero cuando llegaron, éste se había ya realizado.

Al Hospital La Fuensanta Ochando fué conducida en una taranta al hospital, donde ingresó a las doce y media de esta madrugada en grave estado.

Por el médico y personal de guardia se le prestaron los auxilios de la Ciencia para que reaccionara.

Las autoridades Al lugar del suceso acudieron en primer término varios serenos y una pareja de agentes de vigilancia y luego el inspector Sr. Buendía y el jefe de la guardia municipal don Juan Sr. España.

Detalles La joven hija de la Fuensanta estaba terriblemente impresionada e inconsolable.

El esposo acompañó a su mujer al hospital y quedó a su lado cuidándola.

Del hecho se pasó el oportuno parte al juzgado de guardia, el que comenzó la instrucción de las diligencias correspondientes.

Entre el vecindario produjo el hecho grande y penosa impresión.

Todos los vecinos rivalizaron en prestar los auxilios necesarios a la Fuensanta.

Esta no tiene más hijos que la joven antes citada.

ORIHUELA

Defunción En Sevilla, donde estaba establecido, ha dejado de existir D. Bonifacio Olmos Alcaraz, persona que en esta localidad, su pueblo natal, gozaba de generales simpatías por sus bellas cualidades.

Reciban sus atribulados hermanos y demás familia la expresión de nuestro pésame por tan sensible pérdida.

Enfermo Según noticias recibidas de Cartagena, se encuentra enfermo en aquella localidad, de alguna gravedad, nuestro estimado compañero en la prensa D. José Santiago Gil.

Deseamos al paciente un pronto restablecimiento.

De política Nada de cierto se sabe a estas horas sobre quién sea la persona designada para desempeñar la presidencia de este Ayuntamiento.

El pueblo, a quien le tiene sin cuidado lo del nombramiento, solo desea que el futuro alcalde sea un hombre que mire por los intereses de la ciudad.

Lo demás sobra. Conste que con esto no tratamos de censurar a la dignísima persona que hoy accidentalmente está al frente de la alcaldía.

Lluvia Durante toda la noche anterior ha caído una lluvia torrencial en esta población y todo su término, produciendo en los habitantes del campo y huerta gran contento.

Despedida Esta tarde ha salido para Madrid, a donde ha sido trasladado, el teniente de la guardia civil que mandaba esta línea, D. Luis Grijalbo Celaya.

Dicho señor ha sido despedido por muchos de sus amigos de esta localidad.

El Sr. Grijalbo nos ruega saludemos en su nombre a todas aquellas personas de Orihuela de quien no se haya despedido personalmente por falta de tiempo material para ello.

Le deseamos un feliz viaje.

1.º Septiembre

ACCIDENTE FERROVIARIO UN TREN DETENIDO Y VARIOS RETRASADOS

El tren mixto de las tres y media que desde Murcia se dirigía ayer tarde a Cartagena sufrió una avería en la máquina entre las estaciones de Alquerías y Riquelme.

En esta última estación cruza ese mixto con el correo que viene de Cartagena para Madrid.

El tren detenido tuvo que pedir auxilio a la estación de Murcia, desde donde se envió una máquina para conducir el tren atrancado a la estación de Riquelme.

En todas estas operaciones se tardó más de hora y media; tiempo que los viajeros del mixto estuvieron detenidos en el alto del puerto y los del correo esperando en Riquelme para hacer el cruce.

Este se hizo por fin, pero al llegar el tren correo a Alquerías se planteó el problema siguiente:

El tren de Alicante se había marchado sin los viajeros que desde Cartagena llevaban billete para la vecina capital y al llegar a Alquerías vieron con desagradable sorpresa que allí se quedaban, pero sin que se les ofreciese por el momento el cambio de tren, a que tenían derecho para llegar al punto de su destino.

Surgieron las reclamaciones consiguientes, sobrevino la discusión inevitable y no sabemos por fin la suerte que correrían los viajeros que se quedaron a pie en Alquerías, porque la de pasar allí la noche no era la más halagadora para ellos. Con razón la rechazaban.

CARTERA DE MURCIA

Escuela Normal de Maestras En cumplimiento de las disposiciones vigentes se hace saber a las alumnas que teniendo aprobadas todas las asignaturas que comprende el grado elemental quieran hacer la reválida, que el plazo de admisión de instancias solicitando, termina el 15 de Septiembre.

Todas las alumnas que deseen matricularse pueden hacerlo dentro del mes actual.

Audiencia Para el día 2 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas:

Según primera. Una de Mula, por disparo y lesiones, contra Andrés Puerta y otros. Defensores Sres. Perea y Llanos; procuradores señores Calderón y Narbona.

Otra de id., por id., contra Julio Serrano. Defensor Sr. La Cierva; procurador Sr. Narbona.

Según segunda. Una de San Juan, por hurto, contra Cristóbal Gómez Defensor Sr. García Muñoz (D. J.); procurador Sr. Sabat.

En el gobierno civil Han visitado ayer al señor gobernador civil de la provincia los señores don Francisco Ruano, D. Joaquín Chaparrieta, D. Luis García Alonso, D. Carlos Mazón y D. Pedro Azuar.

El Bazar Murciano Con un atento B. L. M. se nos ha remitido por D. Ricardo Blazquez, el simpático dueño del conocido Bazar Murciano, varios ejemplares de su popularísimo periódico del mismo nombre.

Se publica una vez al año, en todas las ferias de Septiembre desde hace doce, se reparte gratis y el éxito es cada vez mayor, aunque está justificado por el buen gusto y el extraordinario acierto que pone en su confección el señor Blazquez.

Desde Echeagaray, así como suena, hasta el aprendiz del Bazar han escrito este año.

Nuestra enhorabuena y para que se vea lo bien que le merece, ahí va el sumario del número que está ahora mismo en circulación:

«Juguete», por D. José Echeagaray; «Encargo», por D. Ricardo Gil; «Para el Bazar Murciano», por D. A. Baquero; «Serán brutos», por D. Juan Pérez Zúñiga; «Pedagogía racional», por D. Tomás Maestre; «El Gobierno en el Bazar», por D. Ricardo Sánchez Madrigal; «Presentimientos», por D. Fulgencio Barado; «Los Ptos», por D. Salvador Rueda; «Utilidad de los juguetes», por don Joaquín Bagnena; «Adelante!», por don

Vicente Medina; «Cruz y raya», por don Carlos Cano; «Ricardo Blazquez», por D. J. Tolosa Hernández; «Non-plus-ultra», por D. Andrés Blanco; «Cosmos petit» por D. Jesús Carrillo; «Perfiles comerciales», por D. P. Jara Carrillo; «Improvisación», por D. Tirso Camacho; «Traspié poético», por D. Mariano Ferni; «Ideal», por D. J. Martínez Albacete; «Fragmentos de un poema modernista aun no escrito», por D. Antonio Ossete; «Blazquez extrapélico», por D. José Frutos Baeza; «El poder del bombo», por D. José López; «Por excepción», por El Aprendiz del Bazar; «De polo a polo», por D. Luis Díez Guirao de Reyaga; «La última palabra», por D. José Martínez Tornel.

Candidato republicano Se encuentra en Murcia el candidato de la Unión Republicana por el distrito de Yecla-Jumilla D. Luis Talavera, el que asistirá mañana al acto de la designación de interventores.

Ha regresado de Cartagena y Pacheco el reputado oculista D. Antonio de la Peña.

El concejal D. José Salvat presidirá la corrida de toros del próximo día de la Virgen.

Del 7 al 10 del actual, se demarcará la mina «Virgen de la Luz», número 16 682, de D. Francisco Sánchez Nieto, sita en término de Fuente-Blanco.

En el correo de ayer, y procedente de Madrid, ha llegado a esta capital don Francisco Ruano Mazzuchelli.

Se han presentado a la aprobación del gobierno los reglamentos de la sociedad de Socorros Mutuos «La Verdad», establecida en Cartagena.

Ha regresado de Torreveja el jefe de la cárcel de Murcia D. Eduardo Rosfín.

Ha llegado a Murcia, posesionándose seguidamente de su cargo, el nuevo secretario de este gobierno civil don Fernando Yandiola.

Vinos y Cognacs. MARQUES DE MISA. JEREZ Un gran premio se creó para el más preciado invento que perfumase el aliento; y el Licor Polo triunfó.

SOMATOSE Reconstituyente de primer orden Si no quiere V estar calvo, use el Cefiro de Oriente Lillo. El que es calvo y le cae el cabello es por que quiere. Véase el anuncio en la 4.ª plana.

HELADOS Todos los días en el Café Cervecería Segú.

REVISTAS COMICAS CARTA DE UN ASTRÓNOMO

«Señora doña Torouata Soler.—Muy señora mía: Ayer, al rayar el día, llegó a mi pod r su grata

Hoy hace precisamente seis meses y medio que de Pilar, su hija de usted, me enamoré ciegamente.

La dije que en esta guerra mundanal, cifro mi anhelo en ver los soles del cielo y adorar los de la tierra.

Y amor merece Pilar ¿Qué son sus ojos hermosos sino soles luminosos que deslumbran al mirar?

Avano, pues, de su amor, ¿qué he sido yo al fin y al cabo sino una estrella de rabo girando a su alrededor?

Mas usted me puso peros; suponiendo mal que el ser astrónomo y el tener que contemplar los luceros,

no eran cosas compatibles con las humanas pasiones, siendo nuestros corazones completamente insensibles.

Y hoy que me puedo dar pisto con el eclipse de sol,

que ha sido el más español de todos los que se han visto, hoy que me luzco de veras y me jalean las gentes y me aplauden diferentes eminencias extranjeras,

hoy que usted más claro ve que es compatible el amor con mirar la Osa Mayor (que es como mirarla a usted), ¿me viene usted, zalamera,

trando de camelar para que quiera a Pilar porque ya no hay quien la quiera?

Pues me eclipso totalmente y no caigo en esa red Conque a ver si busca usted un yerno más conveniente, cualquier sencillito mortal (aunque sea un bailarín), sin espequeño y sin anteojo ni equatorial

¿Que es capricho a cosa así que el párroco (ó el economo) la case con un astrónomo?

Pues no piense usted en mí; camele usted a Flammarión en cuanto llegue a enviudar, ó guárdese usted a Pilar para mejor ocasión»

Por la copia, Juan Pérez Zúñiga

MANDAMIENTOS JAPONESES La Revue de Paris ha publicado un interesante artículo del japonés Noami Tamura, titulado «La mujer en el Japón».

Según se consigna en ese trabajo, las madres japonesas hacen a sus hijas trece recomendaciones al tiempo de casarse, que constituyen, por decirlo así, el catecismo de la japonesa.

Son las siguientes: 1.ª Cuando estés casada no serás ya legalmente hija mía; así debes obedecer

a tu suegro y a tu suegra como has obedecido a tu padre y a tu madre.

2.ª Desde el momento en que te cases, tu único dueño y señor será tu marido. Procura ser humilde y bien educada con él; la obediencia estricta a su marido constituye en la mujer una noble virtud.

3.ª Sé siempre amable con tu suegra y tu cuñada.

4.ª No seas celosa, porque los celos no son los medios mejores para ganar el afecto y el cariño de un esposo.

5.ª Aun cuando la razón esté de tu parte, no disputes ni te arrebates con tu marido; tienes paciencia y cuando tu esposo se haya calmado, trata de convenirlo.

6.ª No hables mucho; no hables mal de tu vecino, ni digas nunca mentira.

7.ª Levántate temprano, acuéstate tarde y no duermas nunca durante el día. Bebe poco vino, y mientras no llegues a los cincuenta años, huye de todo barullo y de mezclarte con el gentío.

8.ª No intentes nunca que los llamados adivinos ó augures traten de decirte el porvenir.

9.ª Cuida bien de tu casa y procura ser económica.

10.ª Aun cuando te cases de poca edad, no te reúnas con las jóvenes.

11. No uses trajes muy claros; pero ve siempre bien vestida.

12. No te muestres orgullosa de la fortuna y de la posición de tu padre, ni soberbia ante los padres y los hermanos de tu marido.

13. Pon siempre mucho cuidado en tratar bien a tus criados.

BOLSA

Madrid 1 (4'15 L) Interior, 79'50.—Fin, 79'45.—Proximo, 00'00.—Amortizable, 98'55.—Banco, 426'00.—Tabacos, 395'00.—Paris, 31'90.—Londres, 33'18.—Exterior Paris, 91'70.

EN LOS PICOS DE EUROPA

La cacería regia.—Detalles de la fiesta San Sebastián 1 (8 n.)

El rey penetró en Lierza, marchando a cazar a los Picos de Europa.

Telegramas posteriores de Potes dicen que el rey y los expedicionarios marcharon a las siete y media de la mañana a la primera expedición de caza con tiempo espléndido.

El rey inspeccionó la línea telefónica y el telegrafo de campaña, dirigiendo despachos urgentes a la reina y García Prieto.

Por la tarde se formaron nieblas espesas, que dificultaron las operaciones de caza y especialmente la excusión de la comitiva a los desfiladeros.

A las cinco de la tarde regresaron los cazadores al campamento con mucho frío.

Se cogieron 18 rebecos.

Se hicieron muchos disparos.

Dos cazadores cogieron un rebeco vivo de un año de edad.

Se lo ofrecieron al rey y lo aceptó.

El rey mató cinco rebecos.

Se muestra satisfechísimo de la expedición.

INFORMACION POLITICA

Viaje de Romanones Madrid 1 (11 n.)

El conde de Romanones ha marchado a Sigüenza.

Boda de la infanta Se confirma la boda de la infanta María Teresa con el príncipe de Baviera.

Se sabe que desde hace tiempo se tramita en el ministerio de Estado el expediente de nacionalización del príncipe Fernando de Baviera y que en breve se le concederá la ciudadanía española.

En el ministerio de la Guerra se han presentado también hace tiempo los documentos militares del príncipe para concederle los honores jerárquicos correspondientes en el ejército de España.

Recogidas de pagarés El ministro de Hacienda ha entregado al Banco de España 4.300.000 pesetas procedentes de la suscripción de obligaciones del Tesoro para recoger pagarés de Ultramar.

Movilización Con motivo de la venida de Mr. Loubet se movilizarán las reservas del primer cuerpo de ejército.

Bastará llamar a los individuos que disfrutan licencia trimestral é ilimitada.

El ministro de Almería Han sido repuestos en sus cargos los concejales de Almería.

Reina con este motivo gran efervescencia.

Después de posesionarse los concejales salían del Ayuntamiento el secretario del gobierno civil y un concejal con varios policías.

Los grupos los insultaron y los apedrearon haciendo a un policía.

Los civiles disolvieron.

Comenzó el cierre de tiendas.

La guardia civil se ha situado en los puntos estratégicos.

El alcalde y varios concejales, seguidos de numerosos grupos, visitaron al

juez, pidiéndole la excomulgación del candidato republicano D. José Jesús García y la de los demás detenidos.

El juez prometió concederla.

El colegio de abogados ha acordado pedir al ministro la destitución del juez.

SAN SEBASTIÁN

(POR TELEGRAMA) Cuestión de Marruecos San Sebastián 1 (8 n.)

Montero Ríos ha negado que se celebre en Tánger la conferencia internacional sobre Marruecos.

Añade que nada hay acordado todavía.

El Río de la Plata Ha zarpado con rumbo a Bilbao el crucero Río de la Plata.

Suscripción de «El Liberal» Montero Ríos ha contestado a la solicitud de los obreros de Marchena que se les incluíra en la suscripción de EL LIBERAL, así como igualmente a todos los pueblos necesitados de la provincia de Sevilla.

Incendio Comunican de Deva que un gran incendio ha destruido dos casas.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

RUSIA Y EL JAPÓN

(POR TELEGRAMA) Los partidarios de la guerra.—Ensermes matanzas Londres 1.

Telegrafian de Portsmouth que circula el rumor de que los rusos partidarios de que continúe la guerra pretenden impedir que el zar ratifique la paz.

A pesar de ésta, en el interior de Rusia continúa la perturbación.

Los tártaros han realizado enormes matanzas de armenios.

Witte Witte se muestra tristísimo.

Parece que ha desobedecido las órdenes del zar, el cual quería continuar la guerra.

Witte fué a la conferencia del martes creyendo que los japoneses le rechazarían las proposiciones, resultando lo contrario.

Lo que creen los rusos En Rusia se cree que el Japón ha accedido a hacer la paz por no poder continuar la guerra.

Los prisioneros En San Petersburgo se asegura que los prisioneros rusos y japoneses serán liberados inmediatamente que se firme el armisticio.

El gobierno ruso negocia con varios navieros la repatriación de los prisioneros.

COMPTON Paz duradera Paris 1.

El comisario japonés Tatchashi ha declarado que la paz entre Rusia y el Japón será duradera.

Los periódicos alemanes Los periódicos alemanes, glosando un telegrama de Rossewell, pretenden demostrar que el emperador Guillermo ha jugado un gran papel en la conclusión de la paz.

Periódicos rusos Los japoneses han comenzado a publicar en la Manchuria periódicos rusos preconizando la aproximación amistosa de Rusia y el Japón.

El telégrafo

LOS REGALOS DE "EL LIBERAL," UN LIBRO GRATIS

Agradecido EL LIBERAL al favor creciente y extraordinario que el público le viene dispensando desde el momento de su fundación y penetrado del gusto con que ha acogido nuestros sorteos de regalos y el interés que le inspira la lectura de los libros buenos, nos propusimos, sin reparar en la importancia de su coste, ofrecer un regalo cuyo disfrute no dependiera de las decisiones de la suerte en un sorteo.

Al efecto, este periódico ha contratado con una importante casa editorial de Barcelona una crecida edición de una novela de gran mérito que ha despertado extraordinario interés entre nuestro público como lo ha despertado en Francia.

Es una novela del distinguido escritor Enrique Gréville, que ha merecido el honor de ser premiada por la Academia Francesa y que se titula

EL SECRETO DE DOSIA

Del mérito de esta excelente obra, juzgará el público, que puede conseguirla gratis, por el fácil procedimiento que indicaremos.

La novela El secreto de Dosia forma un bonito tomo en 8.º de 117 páginas de nutrida lectura, con una cubierta en papel couché, ostentando el título de la obra en color y un grabado, llevando al pie la indicación de REGALO DE EL LIBERAL.

Para proceder con algún orden, disfrutarán en el mes de Agosto de este regalo todos los que se suscriban y satisfagan el indicado mes.

Los suscriptores de la capital que no hubieran adquirido el libro, podrán verificarlo presentando en esta Administración, como Vales, los dos recibos de Julio y Agosto, ambos inclusive.

SERVICIO DE FERROCARRILES

De Murcia a Torrevieja y Alicante y viceversa
Murcia. Salidas 7,00 17,00
Torrevieja. Llegadas 10,00 20,00

Table with 2 columns: Station, Time. Rows include Alicante, Torrevieja, Murcia.

De Alcantarilla a Lorca y viceversa

Table with 2 columns: Station, Time. Rows include Alcantarilla, Lorca.

De Lorca al Empalme de Aguilas y a Baza y viceversa

Table with 2 columns: Station, Time. Rows include Lorca, Empalme (Baza).

De Cartagena a los Blancos y viceversa

Table with 2 columns: Station, Time. Rows include Cartagena, Los Blancos.

De Murcia a Torrevieja y Alicante y viceversa

Table with 2 columns: Station, Time. Rows include Murcia, Torrevieja.

De Madrid-Alcazar-Chinchilla a Cartagena y Alicante

Table with 4 columns: Station, Correo 8 y 34, Mixto 10 y 32, Mixto 30 y 36, Corte 166. Rows include Madrid, Alcazar, Chinchilla, etc.

De Cartagena-Chinchilla-Alicante-Alcazar a Madrid

Table with 4 columns: Station, Correo 33 y 7, Mixto 31 y 9, Mixto 35 y 29, Corte 165. Rows include Cartagena, Chinchilla, Alicante, Alcazar, Madrid.

ADVERTENCIAS.—Los trenes correos que salen de Madrid los lunes y jueves y de Cartagena los martes y viernes llevarán...

LA DENTICION DE LOS NIÑOS SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLES LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA-MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vientre de los niños. LA DENTICINA-MORENO es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición.

Advertisement for 'CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO' hair product. Includes image of a woman and text: '¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO'.

Diario DE Avisos por orden alfabético. A PARATO INDISPENSABLE para estos meses de calor. Heladoras americanas para hacer helado en casa.

Librería de Ternel. SAN PEDRO, 17. EL QUIJOTE, para los niños, 1 peseta. Kempt, Imitación de Cristo, letra gruesa, muy bien encuadernado, 1,50.

Curación pronta y radical de las Hernias (quebraduras). El profesor Sr. Tortosa está todos los meses 20 y 21 en Murcia, Hotel Universal (antes Iborra).

Comerciantes INDUSTRIALES. Desengañados que se probabilidades que os puedo ofrecer para la propagación de vuestros negocios, os hallaréis si me pedis informes. Crédito Público 1.

D. Pedro Fieux. Presbítero francés, enseña a leer, traducir, hablar y escribir su propio idioma. Viene desde hace siete años con todo éxito preparando de francés para comercio y toda clase de exámenes y oposiciones.

4 a 8 pesetas POR DIA. SE DESBAN personas de ambos sexos para trabajar con nuestra máquina de hacer calceta, simple y rápida; trabajo seguro todo el año a domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos nuestro trabajo. Diríjase: Compañía La Colmena, L. 5, calle Elisa bets—Barcelona.

ALMIDON REMY. es de uso Universal, aun en los rincones mas remotos del mundo, no se emplea otro.

Mosáicos hidráulicos. Gran Fábrica y Almacén de materiales de construcción. SALVADOR MONZO. OALLE DE LA SOCRIDAD, 10, MURCIA. Mosáicos desde 2'25 pesetas metro; cementos desde 1'50 pesetas saco; cal hidráulica a 1'50 id. id.; azulejos años.

Barcelona. El Liberal. MADRID. Tarifas. Artículo Industrial 1,50 pías. lineas. Noticias, tercera página, 1,00. Reclamos, 0,75. Anuncios, cuarta, 0,25.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 40 AÑOS DE EXISTENCIA. SEGUROS CONTRA INCENDIOS. SEGUROS SOBRE LA VIDA.

LA AGRICULTURA MODERNA. SOCIEDAD TECNICA INTERNACIONAL. OTEYZA Y LOMA, INGENIEROS AGRONOMOS. GABALLERO DE GRACIA, 10 Y 12, MADRID. MAQUINARIA AGRICOLA. Representaciones exclusivas Segadoras y guadañadoras 'CHAMPION' de Chicago, E. U. A.

Gran barato por ocho días. LIQUIDACION DE LOZA, CRISTAL Y ALPARGATAS. 25 por 100 descuento. SE VENDE estantería y mostrador con piedra de marmol semi nueva. Floridablanca, 7.—Casas de Peleas.

El Liberal. MADRID. Tarifas. Notas útiles, 5,00 pesetas l/aga. Noticias, 3,00. Reclamos, 1,50. Anuncios, cuarta página, 0,50. Esquelas mortuorias, según muestrario.

Leed LA REVISTA DE PARIS. SEMANARIO UNIVERSAL ILUSTRADO. Heo de los españoles é Hispano-Americanos en Francia. Redacción y Administración: 32, Rue Vignon, Paris 9 ene Arrt. Leer la Revista de Paris es no solo un placer, sino una necesidad, pues según el consejo de Iriarte INSTRUYE DELEITANDO. La Revista de Paris ha establecido concursos útiles y primas extraordinarias.